

SAMUEL DE LOS SANTOS GALLEGO



Nacido en Madrid el 27 de marzo de 1925, Samuel de los Santos Gallego, nieto de militar, hijo de Samuel de los Santos Gener Director del Museo de Córdoba, pasa la infancia y primera juventud en la ciudad de la Mezquita. Allí aprende con su padre la profesión de museólogo y con él asiste a sus primeras excavaciones arqueológicas, allá por Medina Azhara. Recupera con él continuamente los vestigios que van apareciendo en Córdoba, allí donde cada nueva cimentación ponía al descubierto una escultura, un capitel, una vasija... Tras la guerra civil su padre dirige durante algunos pocos años el Museo de Badajoz, y luego otra vez en Córdoba. Ingresa en la Universidad Complutense de Madrid

para estudiar Historia, donde es alumno de D. Julio Martínez Santa Olalla con quien trabaja como profesor ayudante y más tarde como Secretario del Seminario de Historia Primitiva entre 1946 y 1948. Es el propio Martínez Santa Olalla quien lo designa para desplazarse a Albacete a participar en la excavación de la necrópolis ibérica de La Torrecica, en el Llano de la Consolación (Montealegre del Castillo), que dirigía D. Joaquín Sánchez Jiménez, Director del Museo de Albacete, y en la que participaba también su hija Nieves Sánchez Carrilero, con la que se casa en 1954. Tras la excavación de La Torrecica participa en otras muchas en la provincia de Albacete: Hoya de Santa Ana (Tobarra), el Tolmo de Minateda (Hellín), el Cerro de los Santos (Montealegre del Castillo) etc., y comienza a relacionarse con grandes figuras de la arqueología, a quien acompaña en visitas por estas tierras: Pía Laviosa, y G. Pietch, Martín Almagro, Fernández Avilés... y sobre todo con D. Pío Beltrán y su hijo D. Antonio Beltrán Martínez con quienes le unían una gran amistad familiar.